
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２７年３月市議会定例会 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

１ ４番 

長南 誠 

1 教育行政について 

 

1  学校給食について 

(1) 給食における食物アレルギーで死亡

事故も起きている 学校給食の対応

について伺う 

① アレルギー児童生徒の調査と対象人

数 

② 個々人のアレルギー物質調査と対応

を踏まえた献立、調理法、配膳時の

対処について 

③ 個人の主治医、学校医との連携につ

いて 

④ アナフィラキシーショック時の対応

と緩和剤エピペン対処について 

⑤ アレルギー児童生徒への配慮につい

て 

2  体育施設について 

(1) 体育施設の老朽化による損傷がはげし

く利用者の事故等懸念される 

① 今後の改修計画、改築計画について 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

２ ２番 

佐藤 敏彦 

1 公共施設の維持・

管理・整備につい

て 

1 第５次村山市総合計画（案）において、

公共施設等の老朽化対策を課題のひとつ

としてあげていますが、限られた財源の

中で、効果的な対応を望む 具体的にど

のように考えているのか 

(1) 現状と実態、その対応について 

(2) 基金等の活用運用を含めて、その計

画作りについて 

(3) 今後、新たに施設を整備する際、そ

の必要性、ランニングコスト、資金

計画等について 

(4) 老朽化した公共施設の廃止、解体に

ついて 

市 長 

教育委員長 

教育長 

関係課長 

2 新学習指導要領の

改訂案における道

徳教育について 

1 小中学校の「道徳」が、２０１８年度に

も教科外から教科に格上げする学習指導

要領の改訂案を去る２月４日、文部科学

省が発表した いじめ問題等を含め、そ

の概要及び課題についてどのように考え

ているのか伺う 

(1) 教科化することで、子供の道徳性をど

のくらい身につけたかが評価されるよ

うになるようだが、その課題について 

(2) 教員の専門的な指導技術の修得とそ

の研修充実について 

(3) 家庭、地域での道徳教育の必要性及び

重要性について 

(4) いじめ対策への対応について 

 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

３ １番 

井澤 秋雄 

1 中心市街地の再生

を目指す楯岡高校

跡地活用方針等に

ついて 

 

1 地方創生戦略としての可能性 

2 中心商店街の活性化との関連 

(1) 楯岡高校北側の道路整備計画 

(2) 楯岡商店街のリノベーション 

3 都市計画道路楯岡東根温泉線の事業認

可と整備計画の見通しについて 

 

市 長 

関係課長 

 

2 人口減尐社会にお

ける「総合計画」

のあり方について 

1 市民の期待感を重視 

2 政策の重要度合、優先順位の明確化と市

民の理解 

3 市民参加型まちづくりの強調 

 

3 ふるさと納税の推

進について 

1 地方創生に繋がる運用の見直しによる推

進 

2 返礼品による経済効果 

 

４ ８番 

中里 芳之 

1 米価下落対策と農

政問題について 

1 市長にとっての農業とは 

2 ＴＰＰや農協改革等についての認識は 

3 米価下落対策について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 保育や学校給食の

民間委託の問題に

ついて 

1 民間委託の理由は 

2 民間委託の長所・短所をどうとらえてい

るか 

3 民間委託でサービスの質が低下しないか 

3 アシスト産廃処分

場～未処理水裏放

流 と デ ー タ 改 ざ

ん・隠ぺい問題に

ついて 

1 真相の全容解明と住民・議会への報告に

ついて 

2 協定締結当事者として、市に反省点はな

いか 

3 遮水シート破損の可能性と対応について 

4 新たな環境保全協定の締結について 

５ ６番 

川田 律子 

1 第６期介護保険事

業について 

1 ２０１５年度からの第６期介護保険事業

計画について、具体策を問う 

(1) 第１号被保険者の保険料について 

(2) 介護報酬削減により利用者の負担は

どうなる 

(3) 特養ホームの入所基準が要介護３以

上になることで、どのような影響が

出るのか 

(4) 要支援１、２の通所介護、訪問介護

はどうなる 

(5) 施設利用者の負担が大幅に増えるの

では 

(6) ２０１７年度からの総合事業（介護

予防、日常生活支援総合事業）につ

いて 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 低所得者世帯の支

援策について 

1 入学準備金貸付制度を 

2 給付型奨学金の設立を 

3 子どもの自立支援事業について 

4 ひとり親世帯への家賃助成を 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

６ １２番 

茨木 久彌 

1 第５次総合計画策

定の決意について 

1 本市の人口減尐及び地方創生等の取組み

について 

 

市 長 

教育長 

関係課長 
2 定住人口増大と居

住環境の整備につ

いて 

1 雪捨場の確保について 

2 流雪溝整備に伴う水源地調査の状況につ

いて 

3 流雪溝のある宅地造成と宅地購入者への

優遇策について 

 

3 交流人口の拡大

と、夢がある賑わ

い元気な再生村山

の創造について 

1 教育現場における郷土愛の指導について 

2 楯岡商店街区域の賑わいと、定期市の開

催について 

3 「再生村山市」へのアイデア公募につい

て 

4 徳内神社と居合神社への顕彰について 

 

７ １０番 

森 一弘 

1 観光行政について 1 村山市を知ってもらう、来てもらう為の

取組について 

2 インバウンドへの取組について 

3 「居合発祥の地村山」を観光の目玉に 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 国土調査について 1 国土調査の進捗状況は 

2 山林資源の利活用について 

3 今後の取組について 

 

3 ＧＯＧＯむらやま

夢体験プランにつ

いて 

1 各校の取組について 

2 体験発表について 

 


